

# *Les présidents des parlements de Cuba et de la Turquie ont des entretiens officiels*

---



Mustafa Şentop et Esteban Lazo s'entretiennent

**"C'est un réel plaisir pour moi d'effectuer cette visite en Türkiye l'année où nous célébrons le 70e anniversaire de l'établissement des relations diplomatiques entre nos pays. Nous espérons qu'elle contribuera au renforcement des liens entre nos organes législatifs et répondra à la volonté d'élever les relations parlementaires au même niveau que les relations gouvernementales", a déclaré Esteban Lazo Hernandez, président de l'Assemblée nationale du pouvoir populaire et du Conseil d'État, au dernier jour de sa visite officielle en République de Türkiye.**

Ankara, 7 déc (RHC) Lors d'une rencontre fraternelle avec son homologue de la nation eurasiennne, Mustafa Şentop, au siège de la Grande Assemblée nationale de Turquie, le membre du Bureau politique du Comité central du Parti communiste de Cuba a souligné que, malgré la distance géographique, des liens d'amitié et de coopération unissent nos peuples.

À cet égard, il a mentionné que, dans le centre historique de La Havane, il y a un monument à Mustafa Kemal Atatürk, père de la nation turque, pour lequel le commandant en chef a exprimé une grande admiration, et qu'à Ankara, il y a un parc et une rue qui portent le nom de José Martí, héros national de notre pays.

Il a également évoqué d'autres jalons dans les relations bilatérales, qui sont restées ininterrompues tout au long de ces sept décennies. Parmi eux, il a souligné la visite de Fidel à Istanbul en 1996, la visite officielle du président Recep Tayyip Erdoğan à La Havane en 2015, et la récente visite du premier secrétaire du Comité central du Parti et président de la République, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, en novembre 2022.

Concernant ce dernier événement, il a souligné qu'il a pris fin avec d'excellents résultats et qu'il contribuera à consolider les relations et à dynamiser et diversifier les liens économiques, commerciaux, financiers et de coopération.

Lazo Hernández a parlé en profondeur de l'activité législative et de la situation actuelle de Cuba. Il a ensuite exprimé des remerciements particuliers pour "la solidarité contre le blocus génocidaire imposé à notre peuple depuis plus de six décennies par le gouvernement des États-Unis d'Amérique".

Dans ce contexte difficile, a-t-il souligné, nous avons pu compter sur le soutien de la Türkiye. "Nous sommes très reconnaissants de l'aide à la production d'électricité que vous apportez à Cuba", a-t-il ajouté.

Dans son discours aux deux délégations, il a proposé d'organiser la première réunion interparlementaire et de passer en revue tous les intérêts, en mettant l'accent sur les secteurs prioritaires. Il a noté qu'il existe un intérêt mutuel pour la coopération en matière de biotechnologie, d'énergies renouvelables, de tourisme, d'agriculture, d'élevage, de culture et d'éducation.

"Nous saluons l'intérêt des entreprises turques pour Cuba et nous espérons que les investissements et le commerce se développeront beaucoup au bénéfice des deux parties", a déclaré le président.

"Nous saluons l'intérêt des entreprises turques pour Cuba et nous espérons que les investissements et le commerce se développeront considérablement, au bénéfice des deux parties", a déclaré le président de l'Assemblée nationale.

Il a reconnu aussi que, du point de vue parlementaire, il reste encore beaucoup à faire, malgré les progrès notables réalisés dans ce domaine.

"Nous avons pour mission d'accompagner le niveau des relations entre nos gouvernements respectifs, à travers un échange fluide de groupes d'amitié parlementaires et de commissions de travail permanentes, entre autres mécanismes qui contribuent à renforcer les liens", a-t-il déclaré lors de l'échange cordial.

Enfin, il a réitéré l'invitation à son homologue à se rendre à Cuba lorsque son emploi du temps le lui permettra.

Mustafa Şentop, président de la Grande Assemblée nationale de Türkiye, a déclaré que malgré la longue distance entre les deux pays, il existe des sentiments étroits et amicaux entre les deux nations et peuples.

Il a mentionné comme base de ces relations fraternelles le respect mutuel face aux dures luttes d'indépendance des deux pays, exemple et source d'inspiration pour de nombreux peuples.

Il a réaffirmé que sa nation soutient le projet de résolution cubain contre le blocus présenté à l'Assemblée générale des Nations unies.

"Je voudrais profiter de cette occasion pour dire une fois de plus que nous nous opposons aux sanctions injustes et illégales prises par les États-Unis contre Cuba, et ce sur tous les plans. Nous espérons que ce blocus inhumain, qui crée de grandes difficultés pour le bien-être de Cuba et de son peuple, sera immédiatement levé", a-t-il souligné.

En outre, il a abordé les multiples potentiels des relations bilatérales, notamment dans les domaines de l'énergie, du tourisme, de la construction, de l'agriculture, de la santé et de l'éducation.

Mustafa Çentop a notamment félicité Cuba pour les résultats obtenus dans la lutte contre le COVID-19 et les vaccins nationaux obtenus contre le nouveau coronavirus. "Il est également admirable qu'ils envoient des brigades médicales dans les pays dans le besoin, donnant ainsi l'exemple de la solidarité internationale", a-t-il déclaré.

A l'issue de cette rencontre amicale, Esteban Lazo et Mustafa Çentop ont signé un mémorandum de coopération interparlementaire. Plus tard, ils ont visité la chambre législative.

Les deux délégations ont déposé des œillets devant la zone de l'installation bombardée le 15 juillet 2016 et ont assisté au déroulement d'une session de l'Assemblée générale dans la salle plénière ; où il a été annoncé la présence du chef de l'Assemblée nationale de Cuba et de sa délégation.

Auparavant, le président de l'Assemblée nationale du pouvoir populaire a déposé une gerbe au mausolée de Mustafa Kemal Atatürk, fondateur et premier président de la République de Türkiye, et a visité l'impressionnant musée de la ville d'Ankara.

C'est ainsi que s'est achevée la fructueuse visite officielle d'Esteban Lazo et de la délégation parlementaire cubaine en Turquie, dernière étape de leur tournée qui comprenait auparavant d'intenses programmes de travail en Russie et au Belarus. (Source : Assemblée Nationale Cuba)

---

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/nacionales/307259-les-presidents-des-parlements-de-cuba-et-de-la-turquie-ont-des-entretiens-officiels>



**Radio Habana Cuba**